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Lo que quería comentarles era que estoy muy contento del inicio de las tareas 
legislativas ordinarias, mañana, tal como lo dije, voy a estar en Valparaíso, más 
específicamente en Viña del Mar, y voy a tener reuniones tanto con senadores como con 
diputados de la Concertación. Y no descarto también la posibilidad más adelante de 
tener reuniones, si son necesarias, con representantes de los partidos opositores. 
 
Creo que es la forma de poder abordar un conjunto de temas, hemos definido las 
prioridades de la agenda legislativa, señalamos lo que son las urgencias, y cuando 
señalé que voy a ejercer las funciones de co-legislador es porque entiendo también que 
tenemos que sacar entre todos adelante las tareas.  
 
En ese contexto, aquellos que han entendido una crítica al Poder Legislativo, no, es una 
crítica a todos, todos somos legisladores, el Poder Ejecutivo también. Lo que espero, 
simplemente, es poder trabajar rápidamente, que es lo que el país espera de todos 
nosotros, también en el ámbito legislativo. 
 
Pregunta: ¿O sea que le molestó, en el fondo, las insinuaciones que hicieron algunos 
parlamentarios democratacristianos en el sentido que les molestaba que usted se está 
como metiendo en el trabajo de ellos? 
 
S.E.: No, yo creo que no se trata de meterse, verdad, se trata simplemente entender que 
la facultad co-legisladora consiste en que el Ejecutivo tiene interés en determinados 
proyectos, en empujarlos a través de nuestros ministros, el esfuerzo que hacen nuestros 
personeros en las distintas comisiones. No se trata de interferir en la función de otro 
poder, sino que simplemente, en este ámbito, hay una función en donde Ejecutivo y 
Legislativo deben trabajar para poder sacar los proyectos de ley. Mal podría yo querer 
interferir en lo que son las tareas de otro gobierno, de otro poder del Estado. Eso es 
todo. 
 
Pregunta: ¿Le provocó molestias las declaraciones de Martínez Busch ayer? 
 
S.E.: No, la verdad es que sobre ese tema yo diría que mientras menos se hagan tantos 
comentarios sobre el tema de lo que resuelve el Poder Judicial, creo que es además un 
procedimiento que está en este instante todavía en trámite, hemos leído que se va a 
apelar a la Corte Suprema, y por lo tanto tenemos todavía un período de tiempo en que 
esto va a estar en los tribunales. Y me parece que es más útil, por ahora, yo diría, 
esperar tranquilamente lo que van a resolver los tribunales.  
 
Ayer hubo una decisión de la Corte de Apelaciones, el país ha estado muy tranquilo, 
siempre lo he dicho, el país está tranquilo, está tranquilo el país, y no me cabe ninguna 
duda que va a pasar seguramente a la Corte Suprema, habrá los alegatos 
correspondientes, habrá un fallo y el país va a seguir tranquilo, de eso estoy seguro. 
 
Pregunta: ¿Pero usted cree que esas declaraciones contribuyen a la tranquilidad o usted 



cree que la gente no las toma en cuenta? 
 
S.E.: Yo creo que es mejor dejar a los tribunales tranquilos. Mientras menos hablamos y 
opinemos. Nadie del Poder Ejecutivo ha opinado respecto a lo que han planteado los 
tribunales. Lo que dicen los tribunales se acata, si hay instancias superiores a donde 
poder apelar y la gente que no está de acuerdo apela, y creo que es la forma de entender 
cómo funciona bien un país. Y el país está funcionando y funcionando bien, tenemos 
problemas más complejos, tenemos las inundaciones, tenemos otro conjunto de tareas 
por delante que son un poquito más difíciles, tenemos la mosca de la fruta. 
 
Pregunta: ¿Por qué no va a Arica, se había anunciado que usted iba a ir a Arica? 
 
S.E.: Bueno, primero, porque es una actividad, digamos, me habría gustado ir, 
realmente, sin embargo tenía otro tipo de dificultades, había quedado de estar mañana 
en el Parlamento y no podía estar en todos los lugares, y además la visita ayer, que no 
estaba programada, al sur, me afectó un poco la agenda. Conversé el tema con el general 
Izurieta, el general Izurieta parte hoy día en la tarde, entiendo, porque la actividad 
comienza hoy en la noche y sigue mañana en la mañana. Ojalá más adelante, en los 
próximos años, pueda ir a la actividad de Arica. 
 
Pregunta: ¿Le sorprendió que la OEA haya validado la elección de Fujimori? 
 
S.E.: Yo diría que no, yo diría que tan pronto se planteó que iba a haber un candidato 
participando en una sola vuelta era evidente que ese candidato iba a ser elegido 
Presidente, y es muy difícil que la OEA, como cualquier otro ente, entre a desconocer 
aquellos resultados.  
 
Creo que lo importante es cómo tenemos un sistema democrático de calidad, que no 
solamente sea lo formal, y por lo tanto cómo estamos en condiciones de plantearnos que 
en América Latina los desafíos electorales sean transparentes, como son en otras partes, 
verdad. Nadie está cuestionando resultados electorales en países europeos o en otros 
lugares, y tenemos que aspirar a llegar a lo mismo.  
 
Estaba leyendo tiempo atrás una revista, creo que era The Economist, que comenzaba 
diciendo ""es una elección muy estrecha, los resultados se acaban de dar, son las 8 de la 
noche, el candidato derrotado va a saludar al vencedor"", y decía ""esto es Chile"". 
 
Pregunta: ¿Pero eso significa entonces que usted va asistir a la reasunción del mando 
por tercera vez de Fujimori? 
 
S.E.: No sé, no me he planteado ese tema, y tampoco he recibido invitación alguna, de 
manera que mal me lo puedo plantear por ahora. 
 
Pregunta: Pero generalmente, la vez anterior fue el Presidente Frei a la reasunción la 
segunda vez. 
 
S.E.: Vamos a ver lo que ocurre hacia ese momento. 
 
Pregunta: El año pasado, en el día de la Infantería, el general Izurieta hizo fuertes 
declaraciones que provocaron polémica. ¿Usted cree que mañana el General Izurieta... 



pueda hacer fuertes declaraciones? 
 
S.E.: No tengo ninguna opinión sobre eso. 


